
第４回 NEXT 長崎ミーティングの実施結果

１．日 時：令和３年１１月１４日（日）１５：４０～１７：１５

２．テーマ：「１５０周年を迎えた長崎の未来について」

３．方 法：県庁来場者とオンラインビデオ会議システム「Webex」による  

ハイブリッド形式により実施

４．参加者：１４名

・公 募 メ ン バ ー：４名（社会人２名、学生２名）

・まちづくり等に携わっているメンバー：５名（社会人４名、学生１名）

・県職員メンバー：４名

・サポートメンバー：１名

※公募メンバーの範囲は第１回～第３回の公募メンバーになります。

５．第１部（YouTube によりライブ配信）

【NEXT 長崎ミーティングについての説明】

・これまでの３回のミーティング内容の説明やメンバーによる取組を紹介しな

がら、YouTube を使って NEXT 長崎ミーティングの活動内容を発信した。

（別添スライド参照）

【今年度のミーティングに対しての感想や長崎の未来について】

・ミーティングに参加することで、いろんな方の様々な取組を知ることができ

た。長崎は人口流出とかマイナスなイメージが取り上げられがちなところが

多いが、１００年に一度の大きな変化の時期にある中、県の魅力とか素晴ら

しさを知っていただきながら長崎を盛り上げていきたい。

・長崎って何もないといった意見があったように、長崎に魅力が持てない人が

たくさんいると感じた。長崎に U ターンする人や新しく長崎に来られる方

に長崎の魅力を実感してもらえるように、このミーティングのような長崎の

魅力や意見を共有できる場や仕組みが必要では。

・毎回新しいメンバーが増えていきながら人と人とがつながれる場としてこの

ミーティングがあることがとてもよかった。人口流出の問題については、流

出が必ずしも悪いことではなく、県外での暮らしを経験して相対化すること

で長崎の良さも見えてくるのでは。

・長崎にはインフルエンサーが少ないと思うので、皆さんと協力しながら PR

していければ。

・若者として、目の前の好きなこととか気になることとかに熱中していくこと

が積み重なっていって、結果として、長崎には面白い人がいると注目された

り、長崎が元気になっていくのでは。

・今年度は、県内だけではなく県外も含めて、同世代の若者がこれからの長崎

について一緒に考えていこうというネットワーク（ミーティング）ができた



という歴史的瞬間になっている。

６．第２部（YouTube 配信無し）

【来年度の活動（県内各地への出張ミーティング）について】

・長崎に大きな変化が訪れようとしている中、県内各地で様々な動きが出てく

ることで県全体が活性化していくので、各地でこのミーティングのような動

きを波及させていけたら。

・県内各地には、いろんな取組を行っている若者たちがいると思うので、そう

いう方たちとを楽しく語り合うことができれば。

・このようなつながりは皆さんにとっての大きな財産なんだと思ってもらえる

ような環境をどのように構築していけるかが大切。

【来年度の活動（情報発信の強化）について】

・「長崎の変」が、ハッシュタグをつけた SNS 投稿等を集約する仕組みになっ

ているが、その仕組みがどのくらい発信意欲につながっているかも参考にな

るのでは。

・このミーティングのメンバーのそれぞれの活動や取組のスケジュールを共有

し見える化することで、興味を持った人が参加や協力しやすくなり、横のつ

ながりが出てくるのでは。

【スピンオフ企画について】

・今年度の公式ミーティングはこの第４回で終わりだが、来年度まで数か月あ

る中で、メンバー同士でのつながりや情報共有など、よりリラックスした雰

囲気の中で楽しく意見交換など行っていければ。

７．その他

  ・今年度の公式のミーティングは今回の第４回で終了となり、来年度の開

催方法などは適宜検討していくこととする。



NEXT長崎ミーティング×県政150周年記念事業

令和3年11月14日
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NEXT長崎ミーティングとは？



NEXT長崎ミーティングとは

3

長崎のこれからを担う若者の皆さんと一緒に

夢や希望あふれる長崎県

を実現していくためのミーティング

長崎は「100年に1度」の大変革が進行中



参加メンバー
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「長崎を良くしていきたい」という思いを持ったメンバーが集結！

一般公募メンバー

・県内出身、いまも県内在住の方
・県外から移住してきた方
・県内出身で現在は県外在住の方 など、多様なメンバーが参加！

地域創生活動に取り組んでいるメンバー

若手県庁職員



・NEXT長崎ミーティングの第4回目！

・県政150周年記念事業とタイアップ！

YouTubeでミーティングの模様を配信！
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今回の位置づけ



本日の流れ

これまでのミーティング内容・取組みの紹介01

02
トークセッション

－150周年を迎えた長崎の未来について－

03 まとめ
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これまでのミーティング内容・取組みの紹介
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第1回 NEXT長崎ミーティング（R3.6.15）

テーマ

「今の長崎に感じていること&未来の長崎に期待すること」



第1回（6/15）
「今の長崎に感じていること&未来の長崎に期待すること」
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長崎は「何もない」といわれることが多いけど、

ただ魅力を「知らない」だけなのでは？

長崎の若者が長崎のことをわかっていない、
知らないんだと思う。

大人が「長崎には何もない」と言うから、
子供も何もないと思って育つんじゃないか。

長崎に新しいものがあることを知らせることで、

「何もない」を合言葉にさせない。させたくない。
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第2回 NEXT長崎ミーティング（R3.8.2）

テーマ「長崎の魅力って何だろう」



第2回（8/2）「長崎の魅力って何だろう」
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「観光地」「自然」「魚」はもちろん魅力！

だけど長崎の「人」も本当に魅力的だよね！

多くの観光地、自然、人の温かさなど
魅力や特色はたくさんある。

大学生になって企業の人達と関わる機会があり、
県内にも魅力的な企業があると気付いた。

県外向けだけでなく、長崎の人向けの情報発信が必要なのでは？

県外の人に魅力を伝えるためにも、まずは自分の
まちを知って好きになることが必要！
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第３回 NEXT長崎ミーティング（R3.10.4）
テーマ

「これからの長崎へ 私たちができることって何だろう」



第3回（10/4）
「これからの長崎へ 私たちができることって何だろう」
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「長崎の良さの発信」って私たち若者でできるよね？

自分たちでどんどん行動していこう！

これまで実現できそうになかったことも、
力を合わせることでできていくのではないか

自分たちでやってるSNSなどをお宣伝しあって、
力を合わせて発信していくことも大事ではないか

取り組みを生み出す基盤として、ゆるく繋がる集まりがほしい…

NEXT長崎ミーティングがその基盤として続いていくといいね

それぞれがアイデアを出して、
イイネと思った人が集まって何かをできるような
場所があるといい。



NEXT長崎ミーティングメンバーの取組・活動
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長崎で働く若者を取り上げた

インスタアカウント開設

ポケモンを活用した

地域活性化施策の検討

長崎の魅力・思い出を

シェアする交換日記

メンバーによる新たな取り組みがすでにスタートしています！


